

Con una agenda de lujo, Colombia se prepara para el Mes de la Reducción 2023

- *El país como destacado referente de la región en materia de Reducción de Riesgo de Desastres (RDD), designó octubre como el Mes de la Reducción, bajo iniciativa de la UNGRD.*
- *Durante todo el mes de octubre, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), llevará a cabo actividades y campañas para promover la conciencia sobre la reducción y la desigualdad.*
- *El objetivo principal para el 2023 es generar un proceso de sensibilización para fortalecer hacia futuro, las medidas de reducción de riesgo y contribuir en el cierre de brechas de desigualdad, disminuyendo las condiciones de riesgo, las pérdidas y los costos asociados a los desastres.*

Bogotá, 04 de septiembre de 2023 (@UNGRD). Bajo el lema: superando la desigualdad desde la reducción del riesgo: una estrategia de Colombia como potencia de la vida, se llevará a cabo el mes de la reducción 2023.

Durante cuatro semanas; una serie de encuentros, talleres y diálogos, tendrán como objetivo fortalecer las capacidades técnicas y sensibilizar a los diversos actores sobre la importancia de la Reducción del Riesgo y la lucha contra la desigualdad en el posicionamiento del país como una “Potencia de la Vida”.

Esta iniciativa, liderada por la UNGRD desde el año 2015 y alineada con el Marco de Sendai 2015-2030, pretende profundizar en la comprensión y aplicación de prácticas de gestión de riesgos en todas sus facetas, así como impulsar la colaboración entre actores claves.

Autoridades, comunidades, sectores privados y públicos trabajarán juntos para promover las mejores prácticas y reducir riesgos de desastres y las pérdidas que estos conllevan, así como disminuir la brecha de desigualdad.

El simulacro nacional de respuesta a emergencias, previsto para el 4 de octubre, y la conmemoración del Día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres, programada para el 13 del mismo mes, son dos de los eventos destacados dentro de agenda del mes de la reducción.

"Esperamos que estos encuentros no solo generen un ambiente de aprendizaje colaborativo, sino que también impulsen una mayor cohesión entre las partes interesadas", afirmó Olmedo López Martínez, director general de la UNGRD.

El encuentro nacional "Cerrando la brecha de la desigualdad desde la generación de capacidades locales" que se llevará a cabo los días 17 y 18 de octubre, se destaca como la actividad central del mes. Ingresando a <https://bit.ly/encuentronacioniUNGRD2023> los interesados pueden realizar la preinscripción a este evento.

Durante esta jornada de dos días buscaremos unir esfuerzos a nivel comunitario, local y sectorial en iniciativas para la Reducción de Riesgos de Desastres y de equidad. La meta es forjar territorios inclusivos, seguros y resilientes, impulsando a Colombia como líder en sostenibilidad", apuntó Alethia Carolina Arango Gil, subdirectora para la Reducción del Riesgo de la UNGRD.

También, destacar durante todo el mes la importancia de los proyectos basados en la naturaleza, iniciativas que representan un enfoque innovador y altamente efectivo para fortalecer la resiliencia de las comunidades ante eventos adversos. Estos proyectos no solo reducen la vulnerabilidad a desastres, sino que también promueven la sostenibilidad ambiental y la adaptación al cambio climático.

En el mismo sentido, es fundamental subrayar la importancia de la protección financiera en la gestión de desastres, destacando la participación comunitaria como un factor clave para mitigar la desigualdad. Según la subdirectora, *"compartir experiencias y lecciones aprendidas enfatiza la necesidad de abordar los riesgos mediante medidas de protección financiera, lo que fortalece la respuesta ante desastres y promueve la equidad"*.

"Con el Gobierno del Cambio liderando el camino, este esfuerzo colectivo demuestra un firme compromiso para abordar de manera efectiva los desafíos en torno al cierre de la brecha de la desigualdad y la prevención de los impactos duraderos en la seguridad, el bienestar y la prosperidad de todos los ciudadanos.", finalizó el director general, Olmedo López.

En este período, las autoridades a nivel nacional, departamental y municipal, en colaboración con comunidades, organizaciones civiles, sectores privados y organismos internacionales, estarán impulsando las mejores prácticas a nivel global, nacional y local, con el objetivo principal de disminuir los riesgos y pérdidas asociadas a los desastres y la brecha de la desigualdad.

Una nutrida agenda en torno a la reducción del riesgo y la desigualdad

La programación de eventos nacionales que lidera la UNGRD en este Mes de la Reducción 2023, se centran en aspectos relacionados con la Gestión del Riesgo de Desastres. A través de encuentros, talleres y diálogos, se busca fortalecer la reducción del riesgo y cerrar las brechas de desigualdad para abordar la vulnerabilidad de manera eficaz.

A continuación, presentamos los eventos más destacados de cada semana en la agenda de este mes:

Miércoles 4 de octubre: Simulacro Nacional de Respuesta a Emergencias 2023

- **Taller:** De unidades médicas en el marco de equipos USAR

Viernes 13 de octubre: foro, La desigualdad y la gestión del riesgo de desastres: retos y oportunidades para avanzar hacia un país como potencia mundial de la vida.

Martes 17 al miércoles y 18 de octubre: encuentro nacional, Colombia Potencia Mundial de la Vida; reducción de la desigualdad desde la gestión del riesgo de desastres.

Viernes 20 al domingo 22 de octubre: evaluación del componente de búsqueda canino en el marco de operaciones USAR.

Martes 23 al miércoles 24 de octubre: encuentro de universidades en Gestión del Riesgo.

- Comité Nacional de Reducción del Riesgo.

**Programación sujeta a modificaciones.*